

|TRIBUNA| ANTONIO LÓPEZ PELÁEZ (*)

El cuarenta aniversario de la UNED



HOY, MIÉRCOLES 28 DE MARZO, celebramos el cuarenta aniversario de la UNED. Es un buen momento para analizar nuestra trayectoria, sobre todo en Segovia. El centro asociado de la UNED de Segovia cumple años con más Grados que nunca, con más titulaciones, y con más servicios. Nuestra finalidad siempre es la misma: favorecer la formación de los segovianos, difundir el conocimiento científico, promover la inclusión social a través de los estudios universitarios, y contribuir al bienestar social. A lo largo de estos años, en nuestro Centro asociado de la UNED de Segovia se han licenciado o graduado cientos de segovianos, que no hubieran podido hacerlo en otro lugar. Su vida ha cambiado con la UNED, y la vida de Segovia también. Podría poner muchos ejemplos de segovianos y segovianas muy esforzados: se han matriculado, comenzando por el curso de acceso para mayores de

25 años, han cursado su titulación, y hoy en día son letrados, economistas, profesionales, y en algunos casos, profesores-tutores de nuestro propio centro. Para mí, por ejemplo, ha sido un orgullo poder presentar libros escritos por profesores-tutores, que a su vez han cursado los estudios de licenciatura en nuestro propio Centro. Quizás porque nuestros tutores saben lo que es estudiar en la UNED, el esfuerzo que supone, quizás por su dedicación y su complicidad, este curso académico hemos superado nuestro propio récord, y tenemos más estudiantes que nunca matriculados en los Grados, y en los cursos propios de la UNED.

La docencia no puede ir separada de la investigación, y de la internacionalización de la propia universidad. Por eso, desde hace cuatro años nuestro Centro Asociado está dado de alta como Centro de Investigación, y hemos tramitado diversos proyectos y acciones complementarias. Entre ellas, podemos destacar el reciente Congreso Mun-

La docencia no puede ir separada de la investigación, y de la internacionalización de la propia universidad. Por eso, desde hace cuatro años nuestro Centro Asociado está dado de alta como Centro de Investigación, y hemos tramitado diversos proyectos y acciones complementarias

dial de Asociaciones de Fenomenología, que organizamos en Segovia, y para el que conseguimos en convocatoria competitiva una subvención de la Junta de Castilla y León. Y, en el ámbito de la internacionalización, además de contar con los embajadores de Francia,

Rusia, Japón y Chipre como conferenciantes, hemos seguido una doble estrategia. En primer lugar, favorecer el aprendizaje de idiomas, como el chino, el ruso, el japonés, o el inglés. En segundo lugar, potenciar el papel que juega Segovia como centro de estudios de español para extranjeros. Hace dos semanas, entregamos sus diplomas a los estudiantes japoneses que han acudido, en la VI edición, a nuestros cursos intensivos de español para extranjeros (coorganizados con la Empresa Municipal de Turismo del Ayuntamiento de Segovia).

El día de la UNED es el día de estudiantes, profesores y personal de administración y servicios, las tres partes de cualquier universidad. Cada persona es importante, y nosotros pretendemos tratar a nuestros mil estudiantes con la cercanía, la calidez y la calidad que se merecen. En una fecha como hoy, quiero reconocer también, y dar las gracias, a nuestros tutores, y a nuestro personal de administración y servicios: Paloma, Montse, Begoña, Pa-

quí, y Ana. No sois muchas para mil estudiantes y más de ochenta profesores tutores, pero sois muy eficaces. Gracias. Y, finalmente, no podemos dejar de recordar, en nuestro cumpleaños, a las instituciones que nos permiten seguir prestando nuestros servicios a la sociedad segoviana, que nos apoyan, y que siempre se han comportado con la UNED de manera ejemplar: el Ayuntamiento de Segovia, la Diputación de Segovia, y la Obra Social de Caja Segovia. Muchas gracias por apoyar el conocimiento, la formación, y por dar una oportunidad a muchos segovianos y segovianas para cambiar su trayectoria vital.

A lo largo del día, en nuestro Centro, estáis invitados a una jornada de puertas abiertas: Plaza de Colmenares 1. Os esperamos con un mensaje muy claro: en nuestro cumpleaños, gracias a todos.

(*) Catedrático de Universidad. Director del Centro Asociado de la UNED de Segovia.